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IN PRIMO PIANO. Elettricista, ancora all'opera a mezzanotte, cade e rimane paralizzato 

Il lavoro che uccide 
Tre operai morti 
in quindici giorni 
• Tre ntortì e due feriti gravi in meno di due settima
ne È questa il bilancio degli Incidenti sul lavoro dei-
I ultimo periodo L'ultimo caso è quello di Enzo Biasi
ni un elettricista di 49 anni caduto da una scala in ci-
maacullavoravaamezzanoltedivenerdl Era stanco. 
ma lavorava ancora perché lo studio notarile che da 
sistemale doveva essere pronto per I Inaugurazione, 
cioè domani Ora è in prognosi nservata si è fratturato 
il rachide cervicale ed ha tutti gli arti paralizzati. 

II contralto gli dava un mese di tempo, per termina
re il completo nlacunento dell'impianto elettrico dello 
studio di nate XXI Aprilo L altra notte Biasini era al la
voro insieme al nipote Massimo DI Cosimo Ed era in 
cima alla scala perché stava cercando di fissare al sof
fitta I? canalino nelle quali far scorrere i cavi elettrici 
Ha perso I equilibno, ed è caduto all'indletro Ricove
ralo nel reparto di terapia intensiva traumatologica del 
Policlinico luomo ora e in prognosi nservata. e n-
schi i di rimanere paralizzalo per sempre 

Venerdì sempre In citta in un altro incidente sul la
voro e morto Paolo Cicchinelll 37 anni, moglie e una 
bambina di 8 anni L operalo stava issando un secchio 
di sabbia con una carrucola m un appartamento In ri-
strurtu razione a Tor Bella Monaca, quando il palo di 
supporlo della carrucola, (issato su un balcone, si e di
velto per il vento e I ha (aggancialo» facendogli perde
re I equilibrio L uomo è precipitato dal balcone del 

terzo piano Immediati t soccorsi ma Cicchlnelli è 
morto ned ambulanza che lo portava alle Figlie di San 
Camillo 

Lunedi scorso, un altro incidente, a Latina Franco 
Caselli "17anni ècadutoancheluidaunbalconedel-
la palazzina che slava ristrutturando Eia solo un pri
mo plano ma la caduta ha comunque provocalo fen-
tegran un trauma cranico la paresi degli ani Interiori, 
sospette fratture vertebrali e diverse altre lesioni Ed al
tri due operai hanno perso la vita in incidenti di lavoro 
il 16 gennaio scorso Un giardiniere è caduto dall'al
bero che stava potando nel giardino di urla villa al-
I Eur Gino Laino, di 56 anni è stalo subito soccorso 
ma è amvato già morto al Sant'Eugenio Era mezzo
giorno Nelle slesse ore un operato al lavoro in un 
canhere sulla Via Senofane è caduto da un'impalca
tura mentre la stava smontando Anche lui. Fernando 
Rieti di 54 anni, è morto mentre I ambulanza lo porta
va in ospedale 

Per ogni inciderne sul lavoro, c'è un'inchiesta giudi
ziaria che viene avviala Ma I sindacali chiedono più 
prevenzione e battaglie contro il lavoro nero, con con
trolli a sorpresa per prevenire «Nei giorni scorsi-dice
va ien Rocco Pascucci della Clsl edili - siamo andati in 
un cantiere sulla Cassia appena ci hanno visti, sono 
fuggiti in dieci Lavorano al nero, ad anche un quarto 
della paga E rischiano di più» 

• Mauro Macchlesi e il segretario 
generale per Roma e il Lazio della 
Rllea-Cgll, II sindacato che rag
gnippa gli edili e i lavoratoti del le
gno Con lui parliamo della nuova 
cmeruenza-slcurezza nel cantieri 

L s d ^ l w n i i i n W ' M c M . 
«andò # kwMntl morta» m i 
I r a n . Distra IMM pttMtottn-
IL pero. umbra aaaarol In qua
dra plA vatto • prWMH|Mritt, 
con i» irlo Mimare d Infortuni, 
farUMtamanta mone •>«!, I M 
ctw P M M M «otto tUMlto.. 

C wro nell ultimo periodo c'è sta
to un aumento degli incidenti, e 
probabllmente c'è stala allo stes
so tempo una sottovalutazione ge
nerale, anche da parie del strida 
iato 11 lenomeno è in ripresa, so
prattutto perchè con la crisi gene
ralizzata che vive il settore dell'e
dilizia è aumentalo moltissimo il 
lavoro nero parliamo di percen
tuali che ormai « aggirano sul 
(Mi Inquestecondizioniaumen-
la I orario di lavoro, e diminuisco
no le protezioni contro gli infortu
ni perché gli Imprenditori senza 
scrupoli puntano unicamente al 
prolllto, a lutti I costi E c'è anche 
un ritorno del caperà lato, soprat
tutto nel confronti degli immigrati 
che sono poi quel lavoratori utiliz
zati nel settore delle manutenzio
ni Su questo, come Rllea stiamo 
lacendo una ricerca approfondita, 
per tracciare una mappa del ca-
poralnto nel Lazio 

Nel rnMtpMMH I «IndMMowa 
rimetto • ottMtM l i coKtumo-
na d V M tMk-fMM antl-Martu-
nl p t u w la pnfattiM. Qoal a la 

Macchiesi, Cgil 
«La sicurezza 

solo sulla carta» 
•MMMMJAIM Bl « M M W 

•HuKlom attuai*? 
La Msd-foice non c'è più Era una 
struttura provvisoria, in ariesa di 
una riorganizzazione delle Usi 
che invece ancora non è avvenu
ta Si trattava di una esperienza 
che ha dato ottimi risultati con 
centinaia di interventi nei cantieri 
a nsch». ma che è stata molto av
versata anche nelle slesse Usi da 
parte di altri operatori sanitari si è 
arrivati addirittura alle polemiche 
sulle ore di straordmatro concesse 
agli ispettori 

Ma vorrei sottolineare che gli in
cidenti sul lavoro non si eliminano 
solo con la prevenzione e la for
mazione occorre un controllo re
pressivo continuato nel tempo e 
per tarlo servono degli ispetton In 
questa situazione Invece i piani-
sicurezza vengono semplicemen 
te ammucchiati negli uffici senza 
che nessuno controlli pei man
canza di personale, per problemi 
di riorganizzazione del servizio o 
anche solo per assenza di coordi
namento tra ivan enti 

Quali D M alata I* VOJM PM-
potte? 

Prima di tutto bisogna ricordare 
che solo le imprese impegnate in 
opere pubbliche sono obbligate a 
presentare i piatti di sicurezza per 
i cantieri Occorre invece che i Co
muni anche se non vi sono obbli
gati per legge tonditori ino le li 
cerere edilizie alla presentazione 
di un analogo strumento anti-in-
tortunisnco Alla Regione, poi, in
sieme a Cisl e Uil abbiamo avan
zato la proposta di individuare 
uno strumento di monitoraggio 
non solo per la quantità e ti tipo 
degli appalti edilizi maanche sul
la qualità de) lavoro e delle risorse 
umane, proprio per ridurre il più 
possibile il numero degli incidenti 

Qual* 1 tfmWo Urt i F l l n im -
MiMpoMabaWdafJlHnprandl-
tari ai tanta dlatauNizaT 

Nella ripresa del fenomeno degli 
incidenti sul lavoro e è una torte 
responsabilità delle associazioni 
impreditonau Quando ai tavoli di 
trattativa noi poniamo il problema 
dei controlli e dei piani-sicurezza 
a paiole le controparti si dichiara
no dacconlo, ma quando si tratta 
di mettere gli impegni nero su 
bianco le cose cambiano Olfatto 
gli imprenditori non vogliono al 
frontale seriamente il problema 
del risanamento del mercato e è 
una minade di aziende che an
drebbero espulse dal settore per
ché non hanno le sufficienti risor
se finanziane tecniche e umane. 
e mettono solo a repentaglio la vi
ta dei lavoraton 

auarnMaacapttoHna Enrica Mento 

MORIMMO si dimette 
«Lascio H Campidoglio 
ma porlo Roma m Europa» 
laMtaH Campitola H M t ^ e l w r M t i w l M 
Romit npil ctfdwfii ••J poftarta • Curapa>* 
Enrico liotitoiano jlèdaìitiao éewntigtem 
coiaanatOfCartca affsj djaala afa alato flotto o#n 
oltre8n«opn|f>n«»,riiulbin<oM plavoMo 
érta MaoalFfl*.Mamaeianaaaladaiaani 
Paolo Da Minta, tettato di annata» 
a^'orianteinTonaaltotaawiaii, friniti dalnan 
« I ta mia Hall dalla »w»cl«.NMlt lattata al 

•UnI. Inviata w ian l al praalrJanai dia» 
» «piata di aww ataaa la daoWona 

Cederna: «Con Tor Marancia tradite il mio parco» 

par la «fficoNa «Mattno. ki quantatlattoanehaal •ariaawntownopao, 
al-tv^gare Hmanojte coma aialB>to a conia »aowito ••UaetoraH 
CampMocno, ha allagato lari l'atta», non v*m «n> eartoalmamteato 
Roma, anzi aaattnnaMa H contrario, fm ma R M M a la capitato aTEurapa 
a quindi pronaajvbò a battann) pnf la naRuaMnadal miai pmajianMnl par 
la citta da un avallo pltalwato^ftaganwrt.toilBoiiBTatellontaaano, 
iopn*^ttoitvomatoitqu«llllBantonnaMtoinM»n^ 
dqii^loor»iMhito»lliian«M>a1ltonMartoae«HiirA4nqMaU14 
mani al CawpMogUo ha tracciati alcuna lina a fton piacili -Impiagato -
laateando alcuni punti aalanafl mi aro ara u n an cani «marinala 
campagna «lattoiatotHrtaallato è atateo^nilto»a^iia iMnrtnmantl 
ban proda! pai «noni pabbHcl MllnwiwwaM-SMPMfattoparla 
raaUndana di quattro oantrl poWwnfenat • di quatta) • danna toatrl. 
Hadunqaa porto la inanima pai coniiatluaia la ntla Haa, par ero 
rimane ki CawpMafna al trotta al andata avanti-. 

Stazione ferroviaria a Villa Bonelli 

«Sindaco Rutelli, grazie...» 
È festa alla Mariana 
per l'apertura del cantiere 

MMHtmu invMi 
• Gli abitanti della Magliana 
avranno la stazione ferroviana di 
Villa Bonelli che aspettavano da 
anni La sta costruendo l'impresa 
di Arturo Sciateti» e sarà pronta 
nell autunno prossimo - Rnanzia-
mento del Comune di Roma, costo 
2 miliardi Sarà corredata di passe
relle pedonali e di banchine senza 
barriere -iTrhiirTionìrhp F nelt al 
iLMUipicuUereiiUeiiu [tJleiiiiiie 
Monterotondo-Rumicino -. il quar
tiere sarà fornito di 700 posti auto 
«Tempo qualche mese infatti - ha 
dichiarato Esten no Montino, consi
gliere delegalo ai lavori pubblici -
verranno realizzati tre parcheggi <•! 
scambio» 

Grande festa ieri nello spiazzo di 
via Miglioli dove è stata inaugurata 
la messa in opera del cantiere 
Uno striscione disteso sopra un fa
se b di canne secche lecita «Gra
zie Rutelli • È firmato comitato 
Portense Poco piti in là gli alunni 
della media -Quartararo» cercano 
di attirare 1 attenzione del sindaco 
Le bambine fotografano «France-
sco-drvoH i maschietti fanno la fila 
per avere un autografo Ma ecco 
che arriva Mcael 14 anni un 
•ometto» di colore vispo e simpati
co che si fa largo tra la folla Ha bi
sogno di spazio per stendere ai 
piedi del sindaco un manifesto 
realizzato dalla sua classe, la II A, 
«Addio al Campetto di calcio con 
rabbia e malinconia cedo il posto 
alla lenova- Applausi poi il di
scorso dei«politici»eilbnndisi 

Comincia Walter Tocci. vicesin-
daco e assessore alla mobilità. «Il 
treno che vedete sfrecciarvi ogni 
venti minuti sotto il naso presto sa
rà vostro Fara la fermata a Villa 
Bonelli E consentitemi un sipariet
to pubblicitario con 1 abbonamen
to Melrebtis Roma sarà più vicina 
Spot a parte siamo qui per dirvi 
che faremo anche altre cose per n-
quahficare II vostro quartiere 'lei 

bilancio abbiamo preventivalo 7 
miliardi per allargale la galleria di 
via Baffi e potenziare I capolinea 
dei bus Cittadini e ammmistraton 
controlleranno insieme i lavori in 
corso- Tocca ora al sindaco Rutel
li Neil area del cantiere Intanto si 
sono raccolte duecento persone 
c'è dòn Giovanni il parroco, TI com 
merciante Araldo Schievano l'op-
pn-,itnre della domenica di shop
ping, la senatrice Carla Rocchi, la 
deputata Giovanna Melandn e II 
segretario della sezione del Pds 
Gianni Paris. Tra una ruspa e uno 
sfasciacarrozze è staio improwa-
sato un palco II sindaco sale sulla 
pedana e prende il microfono ma 
non falli tempo a pronunciare pa
iola che una donna tra la folla lo 
interrompe «Le posso dare la ma
no' - chiede Caterina Riardo - So 
no tanti anno che aspettiamo la 
stazione Non credevo alle mie 
orecchie quando al negozio di ma
glieria fio sentito dire che veniva 
lei sindaco ad inaugurare il can
tiere Al mercato I evento eccezio
nale non è stato segnalato'» 

Rutelli sorride e stringe la mano 
alla donna, poi dice- «Questo È un 
quartiere cresciuto male Laspecu 
lezione edilizia ha costruito case 
su case senza realizzare infrastrut
ture, servizi per la popolazione Di
sagi e problemi che non si devono 
più ripetete Noinonslamoquiper 
elencare i guasti del passato - ha 
precisato il sindaco - ma per co
municarvi che piazza Vlcopisano 
sarà Inserita nel programma delle 
cento piazze delle periferia da ri
strutturare» Detto fatto II Nuovo 
Comitato di Villa Bonelli raggiunge 
il palco e consegna a Rutelli un 
book con tanto di mappe è un 
progetto già pronto che soddisfa 
anche il bisogno di verde pubblico 
Rutelli lo passa di mano e conclu
de "Evviva la Magliai» Villa Bo
nelli e la ruspa che comincia a la 
volare» 

CMMAnoPIINI 

• «Alito che [larco dell Appi». 
cosi al massimo sarà un cortile as
sedialo dal cemento- Antonio Ce
derna ce l'ha con quella che si an 
itimela come la prima grande cola
ta di cemento dell era Rutetlr un 
quartiere moderno con al centro 
un grande parco secondo l'asses
sore Cecchini un insopportabile 
e Uta grande quanto Sondrio se
condo ll padre dell'ambientalismo 
romano Ma sombra comunque 
persa in partenza la battaglia con 
ITO 1 due milioni e irecentomlla me
tri i ubi che dovrebbero venire su a 
lor Marancia tra via Sartorio, via 
AnteiUna e via (Il Grotta Perlella 
su aree private di proprietà di un 
consorziò che comprende costrut
tori di lutti i colon dai noti Mezza-
ri ima e Parnasi alle cooperative 
della Lega L altro len il leadei di 
Ribitdnzlone comunista Fausto 
Ri-riiiioti! lia addirittura rivolto una 
mlnrogiizinne a Jnnuc Santiei. 
(in'ilrtemo dell esecutivo europeo 

per chiedere un intervento che 
blocchi le dieci tom di 6-8 piani 
previste dai progetti di massima 
"Beitinotll ha fatto bene - ha ap
plaudito ieri Giovanni Hermanm 
presidente di Legambiente lazlo -
Costruire un quartiere di 25mila 
abitanti in una zona già congestio
nata come quella è una follia» Ma 
la maggioranza capitolina è deter
minata a non scendere oltre le cu 
batu re previste «Già abbiamo con
cesso abbastanza - dice Massimo 
Pompili presidente pidiessmo del 
la commissione urbanistica - Gli 
Imprenditori ci offrivano add irtttura 
di costruire campi sportivi e servizi 
In cambio di una cubatura più 
consistente erano proposte più 
die convenienti ma abbiamo ri 
nunclato proprio per tenere conto 
delle richieste degli ambiente listi-
E con sorprendente delennmazlo 
ne II sindaco qualche giorno fa 
parlando con i coslrullon dell A 

cer ha citato proprio questo caso 
•Quando una decisione è presa è 
presa davvero, come a Tor Maran 
ca dove anche in polemica con gli 
abitanti della zona sarà realizzato 
un forte insediamento di edilizia 
popolare» Cosi non sembrano 
avere grandi speranze te ncflieste 
di Legambiente che propone di ri 
dune drasticamente le cubature 
destinando a parco non I 70 ertan 
previsti dall'amministrazione co 
munale ma di Invertire il rapporto 
1 SO a verde e cemento per i restan
ti 70 ettari Antonio Cederna, presi 
dente del Parco dell Appia non ha 
dubbi -E un alno di quegli scempi 
che ereditiamo da quel maledetto 
piano regolatore Perchinonlosa-
pesse Tor Marancia è una meravi
glia. una delle zone superstiti del-
lagro romano che andrebbe desa-
tinata a verde per quel quartien di
sperati che sorgono intorno» L'as
sessore al Plano regolatore Dome
nico Cecchini ha uno scatto di 
nervi di fronte alla protesta «Ma in
somma. noi prevediamo proprio 

un parco di 70ettari ad usodl quel 
le zone un parco che sorgerà su 
terreni che sono privali e che sa 
rebbero n masti cosi abbandonati 
e che invece i propnetan si sono 
impegnati ad attrezzare a verde 
addirittura puma degli interventi 
edilizi che già abbiamo ndimen 
stonato nspetto alle previsioni ori 
ginane «lucendoli del 40t Biso 
gna anche capite che non si può 
non costruire ogni anno a Roma si 
torni ano tra le 6mila e le Smila 
nuove famiglie e poi e è il problc 
ma occupazionale« E se gli si la 
notare che questi ultimi due aigo-
menli sono gli stessi che usava an
che la giunta Carraro si arrabbia 
ancora di più Ma secondo Ceder
na e è poco da scaldarsi «Questi 
argomenli fanno parte di una filo
sofia vecchia che non si è stali in 
grado di rinnovare e che già ha fal
lo tanti danni Spero che il Comu
ne tagli drasticamente le cubatu
re» Nella zona intanto le ruspo so
no gli al lavoro per un altro piano 

edilizio tra via Grotta Perlella e via 
Ardeanna nel comprensono E-l 
Tor Carbone a è dato il via alla co 
stnizionedi|19 palazzi inerunlota 
le diplomila metri cubie i cittadini 
stanno raccogliendo i soldi per 
un oifensiva legale 11 comitato che 
ha ingaggialo la battaglia contro il 
cemento a Tor Marancia invece. 
insieme a Italia nostra ha organtz 
zalo un incanirò per domani nella 
parrocchia dell Annunziatela per 
mettere a punlo la linea in visla 
della scadenza del 13 febbraio 
giorno in cui andranno in discus
sione in consiglio comunale le 
controdeduzioni alla variante di 
salvaguardia in pratica ! ultima de
finizione della cubatura D i Verdi 
attraverso il portavoce del Lazio 
Angelo Bonelli propongono di tra
sformare in delibera un ordine del 
Riomo votalo dalla commissione 
urbanistica che chiede di portare a 
IDI) eltan il parco e di lealizzarlo 
insieme alle infrastruttura puma 
della costruzione de Ile case 
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